

Uso desmedido de referencias extranjeras

Guillermo Murillo-Godínez^a

En una carta al editor publicada en otro número de esta revista,¹ el doctor Manuel A. Díaz de León Ponce escribía: "...En la publicación del Instituto Mexicano del Seguro Social... encuentro con frecuencia que los autores de los artículos generalmente citan referencias bibliográficas de autores extranjeros, y poco o nada hacen mención de autores nacionales..." En un artículo más reciente² no parece haber grandes cambios: de las 22 referencias del artículo, solo cuatro son de autores nacionales (referencias 7, 16, 19 y 22);³⁻⁶ de ellas, tres se refieren a aspectos psiquiátricos en general (referencias 7, 16 y 19)³⁻⁵ y una a intoxicación por plaguicidas en general (referencia 22).⁶ Ninguna alude específicamente al tema central del artículo (intoxicación con fosforo de aluminio), aun cuando existen artículos mexicanos que abordan el tema.⁷ Incluso, bien pudiera haberse hecho una autocita.⁸

^aEspecialista en Medicina Interna,
Querétaro, Querétaro, México

Comunicación con: Guillermo Murillo-Godínez
Correo electrónico: tlmx2167747@prodigy.net.mx

Referencias

1. Díaz de León-Ponce MA. Comentarios acerca de "Gammaglobulina humana y necrólisis epidérmica tóxica". *Rev Med Inst Mex Seguro Soc.* 2012;50(5):468.
2. Reyna-Medina M, Vázquez-de Anda GF, García-Monroy J, et al. Tentativa suicida por intoxicación con fosforo de aluminio. *Rev Med Inst Mex Seguro Soc.* 2013;51(2):212-7.
3. Benjet C, Borges G, Medina-Mora ME, et al. La depresión con inicio temprano: prevalencia, curso natural y latencia para buscar tratamiento. *Salud Publica Mex.* 2004;45(5):417-24.
4. Espinosa J, Grymberg JB, Mendoza BR. Riesgo y letalidad suicida en pacientes con trastorno límite de la personalidad (TLP) en un hospital de psiquiatría. *Salud Mental.* 2009;32(4):317-25.
5. Villafañá-Montiel LG, Gurrola-Peña GM, Balcázar-Nava P. Factores psicosociales y predisponentes en el intento suicida en pacientes hospitalizados. *Psiquiatria.com* [Internet]. 2002;6(4). Disponible en <http://www.psiquiatria.com/revistas/index.php/psiquiatriacom/article/viewFile/375/358/>
6. Hernández-González MM, Jiménez-Garcés C, Jiménez-Garcés C, et al. Caracterización de la intoxicación aguda por plaguicidas: perfil ocupacional y conducta de uso de agroquímicos en zona agrícola del Estado de México. *Rev Int Contam Amb.* 2007;23(4):159-67.
7. Arredondo TF, Hurtado PMP, Castañeda BY. Intoxicación por fosfina en el personal sanitario. *Gac Med Mex.* 2011;147(4):350-4.
8. Reyna MM, Vázquez-de Anda GF, García MJ. Revisión de la intoxicación aguda por fosforo de aluminio. *Rev Asoc Mex Med Crit Ter Int.* 2012;26(4):242-6.